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 La première lecture tirée du livre de Job est bien "déprimante"... on y sous entend: Si il y avait 
un Dieu il n'y aurait pas  ...... Tous ces griefs  que j'entends, et vous aussi  lorsque nous  rencontrons  
des personnes en souffrances.... nous les  retrouvons dans le livre de Job ... catastrophes, victimes 
innocentes, maladies touchant l'un ou l'autre de nos proches quand ce n'est pas soi-même. 
 
 Le livre de Job ne donne pas d’explication au problème de ce nous appelons le Mal avec un 
grand M, mais  si vous le lisez dans sa totalité vous verrez Job nous indiquer une attitude : la 1ère : 
ne pas retenir nos cris, dire notre souffrance, la 2ième , comme lui , garder confiance et tenir fort la 
main de Dieu.  Dans sa détresse douloureuse , Job n'incrimine ni ne rejette Dieu.Il voit la 
responsabilité de l'homme dans ses actes et le  mystère de Dieu..... 
(chap.4) l'auteur du livre écrit  "L’Éternel, s'adressant à Job, dit :Celui qui conteste avec Dieu a-t-il 
une réplique à faire?Job répondit à l’Éternel :Voici, je suis trop peu de chose; que te répliquerais-je? 
Je mets la main sur ma bouche." Aveu que les desseins de Dieu sont insondables et le dépassent , 
puis ailleurs, dans sa confiance, sa foi,  il proclame :"Mais je sais, moi,que mon Défenseur est vivant : 
en dernier lieu,il surgira sur la poussière" .  
   
 La fin du récit se termine par la restauration généreuse de Job dans  ses biens. (41) "l’Éternel  

donna même à Job deux fois autant des biens qu’il avait possédés".  Le Seigneur bénit la nouvelle 

situation de Job plus encore que l’ancienne. Job posséda quatorze mille moutons et six mille 

chameaux, mille paires de bœufs et mille ânesses. Il eut encore sept fils et trois filles... Dieu 

donne en abondance, il ne veut pas la mort mais la vie... 
 
  Par sa persévérance et la confiance en Dieu, Job est restauré dans sa vie ... Tout la bible  
est cette découverte de la proximité de Dieu voulant nous mener à la vie en abondance   malgré 
tout , malgré nous qui doutons ...Alors avec Job c’est la présence de Dieu à nos côtés dont il faut 
être assuré quoi qu’il arrive. De ce Dieu nous aidant à traverser nos épreuves . Plus facile à dire 
qu'a vivre! Néanmoins c'est un chemin de pacification . Dieu veut nous donner la vie à travers ce 
que nous vivons et que nous n'avons pas toujours choisi. 
 
 Dans l'épisode de l'évangile de ce jour,  nous avons la chance de voir  Dieu lui-même agir en 
Jésus et dire son choix pour nous , pour toi, pour moi...  Par l'incarnation Dieu vient lui-même, en 
Jésus nous dire sa proximité et sa volonté de nous libérer de tout mal:  physique ou mental. Dieu 
en Jésus, par Jésus, rétablit dans l'intégrité physique, mentale  pour être l'homme debout qu'il veut 
que nous soyons dans notre relation à autrui et à Lui-même....C'est l’Évangile ... mot que nous 
retrouvons 7 fois dans les textes d'aujourd'hui!  Évangile : Mot que nous traduisons par "bonne 
nouvelle" nous devrions ajouter : bonne nouvelle de la proximité et de la bienveillance de Dieu.   
Dieu en Jésus  qui nous prend par la main  ... 
 
 La séquence de la guérison de la belle-mère de Pierre nous est instructive mais   peut 
surprendre, faire sourire ou nous agresser si nous y voyons une perspective "machiste" ... mais  il 
ne s'agit pas "de servir", au sens   domestique , ... Nous sommes au jour de shabbat .  Les femmes 
juives du monde entier, gardienne de leur maisonnée ,  sont chargées  d' allumer des bougies, peu 
avant le coucher du soleil, (début du shabbat).Les bougies de Shabbat sont allumées souvent dans 
la salle où la prière sera dite . La belle mère de Pierre, guérie de sa fièvre, est rendu à son service 
liturgique d'éclairage de la salle pour que  la parole de Dieu puisse y être lue confortablement. 
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.... Si nous avons la santé ou s'il nous ait redonné la santé de l'âme et du corps c'est pour que nous 
soyons missionnés pour allumer ces bougies auprès de celles et ceux que nous côtoyons et qu'il 
puisse découvrir la parole ; l'évangile ... 
...dire  la bonne nouvelle de la proximité et de l'accompagnement de Dieu , qu'il y a un 
"a-venir".... Si nous avons des préoccupations de santé , confiance nous ne sommes pas seul...  
Dieu nous accompagne sur notre chemin.   
 
 Cette prise de conscience est si importante aux yeux de Paul qu'il fait tout pour la dire  et qu'il 
s'estimerait le plus malheureux des hommes s'il ne s'y employait pas. il a découvert  un sens à sa 
vie, une nouvelle joie à exister, et veux  en faire profiter le plus grand nombre possible. Nous 
sommes accompagnés pour combattre et traverser le Mal...   Il y a bien des formes du mal sur 
lesquelles  nous n’avons pas prise :  tremblement de terre, tempêtes,  inondations... (pourquoi  
tremblement de terre, tempêtes,  inondations? si j'osais une explication , je dirai que peut-être elles 
nous permettent de nous rappeler que nous devons comme Job crier vers Dieu et que ce Dieu 
n'attend que ce cri pour affermir notre foi et notre chemin avec Lui ...- souvenons nous de la tempête 
apaisée - : ces catastrophes sont aussi l'occasion de belles solidarités) . Dans d’autres formes du 
Mal  nous avons une  responsabilité collective : déséquilibres climatiques, conflits mondiaux 
meurtriers qui entraînent misère et famines. Par ailleurs, nous avons aussi , notre responsabilité 
individuelle du mal:  conflits relationnel de travail, familial , de voisinage.   Le Mal a bien pour cause 
notre fièvre interne dont "les boutons" se manifestent  sous beaucoup de formes : pour les premiers : 
volonté de conquêtes territoriales, économiques, idéologiques, pour nous-même : volonté de 
domination, égoïsme, orgueil, avarice, pessimisme, rancœur, jalousie, omission ....    

 
 Nous savons bien que la plainte de Job, pour qui la vie est insupportable, est celle de 
beaucoup d'hommes et de femmes d'aujourd'hui… 

 Qu'auprès de nous ils puissent retrouver un peu d'espoir. Pas besoin de beaucoup de mots 
pour cela : une certaine qualité de présence, une main tendue qui relève... alors nous serons 
disciples missionnaires. 

 Demandons à Dieu de nous donner la force de son Esprit pour chasser les 

« mauvais esprits »  en nous, autour de nous et devenir des guérisseurs, des releveurs, ... et Dieu 
sera plus près de chacun de nous, pour nous, avec nous nous mener à la vie en abondance.   

 
  non seulement pour notre propre contentement, mais aussi afin que nous puissions à 
nouveau nous mettre au service de l'annonce de  cette bonne nouvelle de l'accompagnement de 
Dieu dans nos vies vers la guérison de l'humanité toute entière. 
 

 Par Jésus, nous voyons bien que cette proximité, cette bienveillance  ne peut pas se dire et 
se faire  sans lutter contre ce qui fait souffrir l'humanité , notre humanité et l'humanité tout entière,  
pour la remettre debout, la ressusciter. 
 
 
 

 N'hésitez pas à me dire votre réaction, mail :jean-michel.reignier@wanadoo.fr 
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